

Le Travailleur alpin / organe  
régional du parti communiste  
français SFIC

Le Travailleur alpin / organe régional du parti communiste français  
SFIC. 1941/02/14.

**1/** Les contenus accessibles sur le site Gallica sont pour la plupart des reproductions numériques d'oeuvres tombées dans le domaine public provenant des collections de la BnF. Leur réutilisation s'inscrit dans le cadre de la loi n°78-753 du 17 juillet 1978 :

- La réutilisation non commerciale de ces contenus est libre et gratuite dans le respect de la législation en vigueur et notamment du maintien de la mention de source.
- La réutilisation commerciale de ces contenus est payante et fait l'objet d'une licence. Est entendue par réutilisation commerciale la revente de contenus sous forme de produits élaborés ou de fourniture de service.

[CLIQUEZ ICI POUR ACCÉDER AUX TARIFS ET À LA LICENCE](#)

**2/** Les contenus de Gallica sont la propriété de la BnF au sens de l'article L.2112-1 du code général de la propriété des personnes publiques.

**3/** Quelques contenus sont soumis à un régime de réutilisation particulier. Il s'agit :

- des reproductions de documents protégés par un droit d'auteur appartenant à un tiers. Ces documents ne peuvent être réutilisés, sauf dans le cadre de la copie privée, sans l'autorisation préalable du titulaire des droits.
- des reproductions de documents conservés dans les bibliothèques ou autres institutions partenaires. Ceux-ci sont signalés par la mention Source gallica.BnF.fr / Bibliothèque municipale de ... (ou autre partenaire). L'utilisateur est invité à s'informer auprès de ces bibliothèques de leurs conditions de réutilisation.

**4/** Gallica constitue une base de données, dont la BnF est le producteur, protégée au sens des articles L341-1 et suivants du code de la propriété intellectuelle.

**5/** Les présentes conditions d'utilisation des contenus de Gallica sont régies par la loi française. En cas de réutilisation prévue dans un autre pays, il appartient à chaque utilisateur de vérifier la conformité de son projet avec le droit de ce pays.

**6/** L'utilisateur s'engage à respecter les présentes conditions d'utilisation ainsi que la législation en vigueur, notamment en matière de propriété intellectuelle. En cas de non respect de ces dispositions, il est notamment passible d'une amende prévue par la loi du 17 juillet 1978.

**7/** Pour obtenir un document de Gallica en haute définition, contacter [utilisationcommerciale@bnf.fr](mailto:utilisationcommerciale@bnf.fr).

1 annoie le 5.11 22.906

7A2

5

# le Travailleur Alpin

Organe régional du Parti Communiste Français (P.C.F.)

[14 FEVRIER]

1944

№ 13

A Vichy, on complotte contre notre Pays.

Peuple de France, unis tous, route à la classe ouvrière et  
de ton Parti, le Parti Communiste, l'espoir du Pays.

Les intrigues se poursuivent à VICHY. Les élans se disputent le Pouvoir. Les démissions se succèdent, après Laval qui avait vendu la France à Baudoin, pour ne prendre que les principaux, c'est Lalandin "le Télégraphiste" qui doit céder la place.

C'est un véritable jeu de massacre. En fait de stabilité dont la presse faisait des gorges chuintes, nous sommes servis.

Le vieux Maréchal lui-même part sur la Côte d'Azur. Est-ce le commencement de la retraite?

Pendant ce temps, notre pays sombre chaque jour davantage dans la ruine et la misère.

Prédécesseurs et successeurs sont tous impubliques et responsables.

Ainsi la colère du peuple est grande contre ces hérétiques qui tentent d'ajuster à nouveau notre pays dans la guerre impérialiste aux côtés de l'un ou de l'autre des protagonistes.

Non non le Peuple de FRANCE ne marche plus. Ni pour LONDRES ni pour BRISSON. Ce qu'il veut c'est la paix, la neutralité absolue qui pour être efficace doit s'appuyer sur la puissance de l'U.N.S.S., et l'indépendance du Pays.

Ce n'est pas encore la constitution du "Conseil anti-National" qui calmera les travailleurs français. Ils n'ont aucune confiance en ces hommes qui ont trempé dans la guerre. Dans la défaite, tous concurrents du régime capitaliste responsable de nos malheurs.

Les travailleurs savent que seul le Parti Communiste a lutté et continue à lutter contre la guerre et le capitalisme pour la paix, la liberté et l'indépendance de la France. Ils tournent de plus en plus leurs regards vers le Communisme.

"L'ESPOIR DU PAYS"

Français, qui avez été trompés par les politiciens veuus le Parti Communiste vous tend une main fraternelle et vous appelle à venir vers l'autour de lui pour faire une France libre et indépendante qui luttera pour la paix et son redressement.

POINTES DANS LE SIGNE  
ROUGES UN CERTAIN M.  
BILLY DEMANDE AU PEUPLE FRAN-  
CAIS DE PRATICER LE CALME DU BAISET.  
AVEC IL LE PROPOSE COMME ATTRIBUT DE LA "NAVO-  
LUTION MAGNIALE".

Nous voyons en effet très bien Petain et ses ministres. Le baiet d'une main, l'autre tenant l'île entière sur le portefeuille pour encadrer les 300.000 h.

Le bouquet c'est que ce même pluvinif, suggère que l'on donne un baiet à tous les complices de Maréchal, et qu'ils doivent balayer les rues. Et c'est tout ce qu'il a à offrir comme avenir à notre jeune république. Merci pour elle.

Non pas que ce travail n'en vaille pas la peine; car "il n'y a pas de sort meilleur, il n'y a que de sottes gens".

Monsieur Billy ferait bien à l'avoir de bien se souvenir.

En tout cas, ce dont on a dit-être sur, c'est que l'heure où le baiet de l'NCI prendra le baiet, il fera un bon nettoyage.

## (CONTINUED)

T S E A B

JUGNE

**GRINGOIRE** Est-il vrai que les services de l'Intendance ont laissé s'avaler une certaine quantité de viande rongée par un ouvrier lorsqu'un ouvrier l'a coupé une pièce de porc? Alors que depuis de longs mois pour cause inépendante de sa volonté les ménagères font la queue devant les bouchers devant l'ingénieur ou le chef de service le charcutier et trop souvent ne rentrent dans une catégorie inférieure que ce qui est une façon déguisée de Monsieur le Régisseur. Et ce n'est pas pourtant pas l'abatage.

Cotis des charcutiers

---0%---

CHEZ RAYMOND (Boutons) après avoir été chômagé 2 et 3 mois cet été et automne les ouvrières de chez Raymond sont touchées maintenant l'indemnité de chômage à laquelle elles ont droit mais cette indemnité paraît n'être pas assez bonne que selon l'Intit. C'est ainsi que les femmes de prisonniers des ménagères qui se laisseraient influencer la famille se les ont vu refusées puisque le malcontentement est grand parmis les ouvrières.

Groupez vous et qu'une forte délégation se rende auprès de l'Inspecteur du Travail.

S A V O I R

AU DÉPÔT S.N.C.F.

Par mesure de sécurité les pièces de métal et glissantes ne doivent être manipulées qu'à l'aide de chiffon, lorsque il n'y a pas de chiffons, attend-on l'accident grave pour empêcher les ouvrières?

ALBERTVILLE - SAINT-PRIEST

A St Paul s/Isère les pommes de terre ont été réquisitionnées au prix de 1fr55 le kg, elles sont revendues 2fr00 soit une différence de 6fr par 100kgs dont profitent pour la plus grande part les privilégiés et prébénitaires des services de répartition, alors que producteurs et consommateurs payent les plus lourds au maximum de leurs intérêts, l'autre partie les conditions de réquisition furent telles qu'il y en baillerait 2 procès-verbaux suivant dressés.

Payez-vous aux travailleurs les villes et ensembles invitez pour la défense de vos droits et intérêts communs.

Ne jetez pas ce journal, Paris  
le 25e J.V.P.

ACIÉRIES IL Y A DE L'ABUS

Dans certains services, lorsqu'un ouvrier coupe une pièce de porc, alors que depuis de longs mois pour cause inépendante de sa volonté les ménagères font la queue devant les bouchers devant l'ingénieur ou le chef de service le charcutier et trop souvent ne rentrent dans une catégorie inférieure que ce qui est une façon déguisée de Monsieur le Régisseur. Il n'est pourtant pas l'abatage.

baisse de salaire.

---0%---

Il y a de l'abus dans les aciéries. Les accidents au travail sont fréquents et depuis quelques temps les accidents sont l'objet de pressions tendant à les faire diminuer par la crise. L'assurances sociale et non par l'assurance accidentuelle que selon l'Intit. C'est ainsi que le veut la Loi, les accidents des femmes de prisonniers des ménagères qui se laisseraient influencer la famille se les ont vu refusées puisque le malcontentement est grand parmis les ouvrières.

Avant tout les ouvriers réclament les mesures de sécurité.

sous prétexte de difficultés ce revitaillement l'on refuse de donner une carte de restaurant d'usine

ne aux ouvrières nouvellement embauchées alors que ceux-ci sont parfois manipulées qu'à l'aide de chiffon, lorsque il n'y a pas de chiffons, attend-on un mois leur première paie; il est vrai que les gros de la métallurgie ont le ventre plein et nullement besoin de passer aux comptes, dividendes et tontièmes leur suffisent.

Toujours aux aciéries où la cour des Usines face à la pluie soit dans l'obligation d'attendre près d'un mois leur première paie; il est vrai que les gros de la métallurgie ont le ventre plein et nullement besoin de passer aux comptes, dividendes et tontièmes leur suffisent.

Ouvrier des Acieries  
Souscrire à ce journal de Juin 1936  
rejoignez vos organisations syndicales

